
飯山市地方創生総合戦略 効果検証会議 顛末（要旨） 
 

 

日時 平成 30年 3月 28日（水）10時 00分～ 

場所 飯山市役所 全員協議会室 
 

次第 

１ 開会 

 

  委員 出席者１０名  欠席者５名 

 

 

 

２ 市長あいさつ 

 

  年度末のお忙しい中、今日の会議では今までの実績等を見ていただきながら、見

直す点は見直しをしていくということで、よろしくお願いします。 

 

 

 

３ 協議事項（進行：本部長） 

 

 

１）飯山市人口推計（人口ビジョン）の改正について    ・・・資料１ 

 

事務局より資料説明 

 （資料１） 

 

 

本部長 平成３０年度からの後期基本計画が策定され、この中の人口推計に総合戦略

の数値も合わせていくというもの。転出者については改善をされてきている

が、この転出者、転入者の差を１００人程度に抑えていく、そして自然動態

の差は２００人程度に抑えていく。そういった推計に修正していくもの。 

 

委員  ある程度固い数値であると思う。推計とすればよいのではないか。 

 

委員  当初の数値と乖離した理由は何か。 

 

事務局 社会動態の減が大きいことが上げられる、これは、北陸新幹線関連の仕事さ

れていた方や、関連事業の方の転出が大きい。 

 

本部長 それでは、人口推計の改正については、後期基本計画の人口推計に合わせて 

３１年度の目標数値を改正してよろしいか。 

 

委員  異議なし。 



 ２）飯山市総合戦略の改正について            ・・・資料２ 

 

 

事務局より資料説明 

  （資料２、１ページ） 

 

  ④の転出者と転入者等の差については、▲１２５人から、▲１００人への修正を

行いたい。 

 

 

本部長 ４つの柱の基本目標の数値について説明があった。どうか。 

 

委員  観光入込客数については、国内の旅行需要は減少傾向であるが、インバウン

ドのお客様は増えている。この＋αという部分があるので、②の１３００人

は、このままで良いと思う。 

 

委員  この数値は乗降客数ではなく、乗車した方となる。 

 

委員  この＋αということであるが、この＋αを含めて合計で１３００人というこ

とか。 

 

本部長 そのとおりである。＋αを入れて１３００人を目指すということ。 

 

委員  この観光入込客数のうち、宿泊者はどのくらいか。また、外国資本でのホテ

ルや民宿等の誘致は考えているか。 

 

事務局 宿泊者数は、９３万人となっている。 

 

委員  斑尾高原では、外国資本によるものが増えている。 

 

委員  現在は、外国の観光客が増えていかなければ残っていけない。 

外国の方に来ていただくための、対応が大事ではないか。 

 

委員  毎年、インバウンド、外国の方を増やしていくことが大事。 

    どうやったら外国の方に認めていただけるような観光地になるのかが大事

だと思う。 

 

委員  飯山市は子育て支援に力を入れているので、子育て世代は助かっていると思

う。若者の定住、移住については、若い人たちが住みたいという取り組みを

進めていただきたいと思う。 

    特に仕事と、雪の対策をさらに進めていただきたい。 

 

本部長 基本目標についての意見についてはよろしいでしょうか。また、この後事務

局より、各柱について説明があるます。後ほどでもよいのでご意見をお願い

します。 



続いて事務局より資料説明 

  （資料２、２ページから６ページ） 

 

 

 

委員  観光入込客数については、目標数値１２０万人という数値は、北陸新幹線飯 

山駅を活用してということで、もう少し多くてもよいのでは。 

 

委員  数値としては、現実的な数値となるか。インバウンド、外国からのお客様は 

増えている。 

 

本部長 目標数値であるので、それに向かって施策を進めていくというものである。 

     

庁内委員 １割程度の増加を目指していきたいが。 

 

委員  目標数値とすると高いほうがよいと思うが。 

 

委員  外国人のお客様も増えているので、もう少し多くしてもよいのではないか。 

 

委員  目標値を高くし、１３０万人の目標として、意欲的にそれに向かって取り組 

むということが良いのではないか。 

 

本部長 それではこの数値については、目標値１３０万人に修正としたいがよろしい

ですか。 

 

委員  異議なし。 

 

本部長 他はどうか。 

 

委員  婚活の事業について、成婚組数の目標数値は、高いと感じる。 

    婚活事業を行っているが、毎年１～２組程度。出会いの場の提供をするが、

その後のアドバイスに踏み込んでいかないと難しいと感じる。  

 

庁内委員 さらに踏み込んでのアドバイス等はどうか。 

 

委員  他の地域では、インターネットを活用として、参加者の顔写真などの登録も

している。（セキュリティは高い。）もう少し踏み込んだ取り組みをしている。 

 

庁内委員 取り組み、個々のノウハウを高めていきたい。 

 

委員  目標としては、この婚活事業では１０組としていきたい。 

 

委員  下方修正の話が出ているが、うまくいっていることについては、もっと取り

組みを進めても良いと思う。上方修正するものはどうか。 

事務局 実績値が目標値を超えているものについては、上方修正したい。 



     

委員  企業誘致・本社機能移転・市街地流失抑制については、累計１１社としては 

どうか。 

     

本部長 この項目については、累計１１社に改正したいがよいか。 

   

委員  異議なし。 

 

委員  既存企業支援等による雇用者増加数についても、３００人としてよいのでは

ないか。 

 

庁内委員 地元の皆さんが、地元企業への就職を進めるという部分もある。 

 

会長  この項目については、３００人としてよいか。 

 

委員  異議なし。 

 

委員  不妊治療の補助対象件数についてはどうか。 

 

庁内委員 制度改正をして、使いやすく充実させている。累計は大きく超えている。 

 

本部長  この目標値は７０件ということでよいか。 

 

委員  異議なし。 

 

 

 

３）意見交換 

 

委員  子育て支援の満足度、目標値５０％というのは低いのでは。 

    現状では、もっと満足度が高いのではないか。 

    また、市内へ芝生の公園を作ってほしい。という要望もあるが。 

 

庁内委員 子育て支援の満足度については、３０年度において調査を検討したい。 

     城山の市民会館の跡地への公園については芝生化等を行っていきたい。 

 

委員  芝生の公園もよいが、公園で何々は禁止という規制あることが多いので、飯

山市で、アウトドアの関係で観光客を増やしていこうとするのであれば、子

どもたちが、アウトドアみたいなものができる公園とするのが良いのではな

いか。もっと飯山を PRできるのではないか。 

    森の家、山の家等もあるが、もう少し小さな子が遊べる公園。 

 

本部長 都市公園ではなくて、自然に親しむ公園で自然に親しみ、次に本当の自然へ

という流れを実現していければ良い。 

委員  飯山市のマスコット、ゆるキャラを作るのはどうか。ユーチューバーに流し



てみるのもよいと思う。 

 

庁内委員 市内には、戸狩のとが坊や、他にはあすぱらん等があるが、飯山市しての

公認のキャラはいない。現状、全国いろいろな所でやっており差別化が難

しいと考えている。これから作るというということは厳しいと感じている。 

 

本部長 ３０年度の取り組みとして、新たに高校生チャレンジ事業というものがある

ので、ぜひ活用して、アイディア等を出してほしい。 

 

委員  飯山市は、ユーチューバー、インスタグラマーを応援しますということも推

進しても良いのでは。 

 

庁内委員 大阪市と姉妹都市提携をしているが、大阪市側のメンバーが、SNS を上手

に使ってはどうか。ということで、公民館で講習会を行った。 

また、大阪市の研究室のメンバーと飯山市のメンバーで、この SNS等を活 

用した PRの方法を研究していこうとしている。 

 

本部長 この大阪市の方たちと飯山ラボというものを作り、そのなかでユーチューバ

ーの活用や、いろいろな PR の方法を検討する。ここへ高校生も参加してい

ただきたい。 

 

委員  市の既存の施設で、フリーWi-Fi の場所が増えると発信していただけると思

う。 

 

事務局 若者会議の提言から、市の施設、観光施設へフリーWi-Fi の設置を順次、進

めている。 

 

本部長 試作品等の作成、飯山のあるところへ行くと、新しいものが見られるという

ことがあると面白い。 

例えば、デザインへのアドバイスやそういったこともあると良い。 

 

本部長 それでは、本日、出していただいた意見を反映して数値等を修正していきた 

    いと思います。よろしくお願い致します。 

 

 

 ４）その他 

 

  なし 

 

 

 

４ 閉会 

   

  １２：０５終了。 


